



KNAPP feiert 20 Jahre Lehrlingsausbildung

Vor 20 Jahren begann der steirische Lagerlogistiker KNAPP mit der Lehrlingsausbildung am Standort Hart bei Graz. Neben der praxisnahen Ausbildung wird beim staatlich ausgezeichneten Ausbildungsbetrieb auch besonderes Augenmerk auf soziale Kompetenz, Kommunikations- und Teamfähigkeit gelegt.

Waren es in den Neunzigerjahren nur wenige Lehrlinge, die jährlich aufgenommen wurden, hat sich das Bild aufgrund des Fachkräftemangels stark geändert. Aktuell befinden sich rund 45 Lehrlinge in den Bereichen Mechatronik, Maschinenbautechnik und IT-Technik in Ausbildung. Über zwei Drittel verbleiben im Unternehmen und nehmen zum Teil leitende Positionen ein, wie beispielsweise Christoph Haidic. Er hat vor 7 Jahren bei KNAPP begonnen und ist heute selbst Lehrlingsausbilder. Im Juli 2012 absolvierte der 23-Jährige erfolgreich die Meisterprüfung Metalltechnik für Metall- und Maschinenbau.

„Ich bin stolz auf unsere Lehrlinge. Nach abgelegter Lehrabschlussprüfung sind sie am Arbeitsmarkt sowie im Haus begehrte Fachkräfte mit sehr guten beruflichen Perspektiven“, sagt Jörg Salicites, der seit 20 Jahren die KNAPP-Lehrlingsausbildung leitet.

Neuer Lehrberuf geplant

Mit rund 500 Mitarbeitern im Bereich Software zählt die KNAPP AG auch zu den größten steirischen IT-Arbeitgebern und hat aufgrund der anhaltend starken Nachfrage einen hohen Bedarf an IT-Fachkräften. Daher erweitert die KNAPP AG ab September 2013 ihre Ausbildung um den Lehrberuf IT-InformatikerIn mit zwei bis vier Lehrstellen.

Spannende Projektarbeiten

Erkläre es mir und ich werde es vergessen. Zeige es mir und ich werde mich erinnern. Lass es mich selber tun und ich werde es verstehen. Schon Konfuzius wusste um das Geheimnis des Lernens. In diesem Sinne fördert auch KNAPP das Technikverständnis der Lehrlinge. *„Horizontenerweiterung ist unser erklärter Anspruch“,* so Jörg Salicites. Projekte werden berufsübergreifend, teamorientiert und abseits begangener Fertigungspfade durchgeführt. Beispiele sind: das ballistische Pendel, Leistungsmessung für Asynchronmotoren oder die Lichtbogenlampe.

Interessante Auslandseinsätze

Die Jugendlichen haben die Möglichkeit, während ihrer Lehrzeit Auslandserfahrung zu sammeln. Im Haus werden sie dafür auch sprachlich vorbereitet. Einmal pro Woche findet fachbezogener Englisch-Unterricht statt. Bei den ersten Auslandseinsätzen werden die Lehrlinge von einem Lehrlingsausbilder begleitet.

Lehre + Matura

KNAPP unterstützt die Lehrlinge, die die Berufsmatura parallel zur Lehre absolvieren möchten, indem die Jugendlichen die Vorbereitungskurse im Haus, unmittelbar nach der Arbeit, besuchen können.

Bewerbungen für KNAPP-Lehrstellen

Bewerben können sich Jugendliche für Lehrstellen ganzjährig per E-Mail an personal@knapp.com.

Über KNAPP:



Die KNAPP AG ist ein international tätiges Unternehmen auf dem Gebiet der Lagerautomation und Lagerlogistik-Software. Das Unternehmen zählt weltweit rund 2.100 Mitarbeiter. Davon sind 1.300 in der Firmenzentrale in Hart bei Graz und 300 beim Tochterunternehmen KNAPP Systemintegration in Leoben tätig. Die hohe Exportquote von 98% spiegelt die Internationalität des Konzerns wider: Im abgelaufenen Geschäftsjahr erzielte die KNAPP-Gruppe einen Rekordumsatz von 327 Mio. Euro. KNAPP zählt Top-Unternehmen aus unterschiedlichsten Branchen wie Avon Cosmetics, Coca-Cola, L'Oréal, Sony oder Tiffany zu ihren Kunden.